

édito



Portes-ouvertes au Domaine de Fremigny, un évènement qui fera date !

Vous avez été nombreux à répondre à l'appel, avec 1 400 participants, pour célébrer la fête de la musique et du sport dans un lieu méconnu de la majorité des Bouraysiens : le parc du Domaine de Frémigny. Cet évènement a été un véritable succès, alliant convivialité, musique et activités sportives dans une ambiance festive. Je tiens à remercier toutes les équipes du Groupe Compass, sans lesquelles cet évènement n'aurait pas été possible. Grâce à leur soutien

et leur dévouement, nous avons pu offrir à tous ce moment inoubliable. Je vous donne d'ores et déjà rendez-vous le 21 juin prochain pour une nouvelle fête de la musique au Domaine de Frémigny. Soyez prêts à revivre cette belle expérience !

Un printemps pluvieux, une végétation foisonnante !

Les mois de mai, juin et juillet ont été particulièrement chargés pour notre village avec la fête des écoles, la kermesse, les animations sportives et culturelles, la fête du village, les élections, et bien sûr la célébration du 14 juillet. Nos agents et nos équipements ont été fortement sollicités, y compris certains week-ends, pour l'installation, la désinstallation, le transport, le prêt de matériel, ainsi que la logistique. Parallèlement, les conditions météorologiques exceptionnelles de cette période ont favorisé une prolifération rapide de la végétation et des mauvaises herbes à travers la commune. Je tiens à remercier chaleureusement tous nos agents pour leur engagement, et plus particulièrement nos trois agents techniques qui se trouvent en première ligne. Toutefois, ils ne peuvent être partout en même temps, et je vous demande donc de faire preuve de compréhension. Inutile de les critiquer ou de les insulter. Au final, que préférons-nous : un village mort sans mauvaises herbes ou un village vivant, avec quelques désagréments ponctuels ?

Vols conséquents aux services techniques

Dans la nuit du 30 avril au 1^{er} mai, les locaux des services techniques ont été cambriolés : les deux camions ainsi qu'une grande partie du matériel ont été volés. L'enquête n'a malheureusement pas permis de retrouver les voleurs ni leur « butin ». Grâce à la gestion financière rigoureuse de la commune, nous avons pu procéder au rachat complet du matériel et des véhicules sans avoir à réviser notre budget de manière précipitée. Cependant, des ajustements seront nécessaires et seront soumis au vote lors du prochain Conseil Municipal.

Des radars pédagogiques, mais pas seulement

À peine installés, les radars pédagogiques ont suscité de nombreuses critiques sur les réseaux sociaux, jugés inutiles par certains (une réaction facile et lâche !). Cependant, un mois après leur mise en place, grâce aux données transmises par ces radars de nouvelle génération : deux grands excès de vitesse ont été verbalisés, entraînant le retrait immédiat des permis des conducteurs concernés. Lors du dernier conseil municipal, il a également été décidé que le maire et les adjoints délégués auront désormais la possibilité de verbaliser directement les contrevenants (infractions comme le non-respect des sens interdits, le stationnement illégal, etc.) sans recourir aux services de la police intercommunale. Bien que la pédagogie reste notre priorité, ces mesures visent à renforcer la sécurité et le respect des règles au sein de notre village.

À Bouray, nous avons la chance de vivre dans un cadre agréable, propice à l'épanouissement de chacun. Ensemble, continuons à faire de notre commune un lieu où il fait bon vivre, où chacun trouve sa place et contribue au bien-être collectif. Je vous souhaite une excellente rentrée.

Bien à vous,

Stéphane Galiné
Maire de Bouray-sur-Juine

Mairie de Bouray-sur-Juine

18, rue de la Mairie

Horaires d'ouverture

lundi, mardi et jeudi : 9h-12h / 15h-18h

vendredi : 9h-12h / 15h-17h

samedi : 9h-12h

Tél 01.69.27.44.36

accueil.mairie@bouraysurjuine.fr

www.bouraysurjuine.fr



Commune Bouray-sur-Juine



@bouraysurjuine



villebouray91

La Victoire du 8 mai 1945 célébrée

La Commémoration de la Victoire des Alliés du 8 mai 1945 sur le nazisme (fin de la seconde guerre mondiale) s'est déroulée devant le Monument aux Morts (place de l'église à Bouray) de nos 3 communes (Janville, Lardy et Bouray) en présence des enfants des écoles, des Conseils Municipaux des Enfants, des sapeurs-pompiers, des représentants des sociétés locales et avec l'aimable participation de la fanfare intercommunale. Un incontournable et indispensable devoir de mémoire porté par toutes les générations aujourd'hui plus que jamais ...

Succès de l'expo «Sports et Olympisme»

La clôture de l'exposition a eu lieu 20 mai à la Maison Valentine, au cœur de notre commune. Avant de partager un sympathique moment de convivialité avec les artistes, l'équipe et les résidents de la Maison Valentine (suivi du décrochage de la cinquantaine d'œuvres), le Prix de l'Assemblée Nationale et le Prix du Public ont été attribués respectivement à Mathéo Donnart (dessin de boxe) et à Louise Poirier (tableau Les JO de la Juine !) avec une dotation d'Espace Temps à Égly. Voici pour rappel les autres prix attribués par le jury le 4 mai dernier lors du vernissage : Prix du Sénat : Monique Leforestier et Maryvonne Mauras
Prix du Conseil Départemental de l'Essonne : Catherine Odéon
Médailles souvenirs du Sénat : Daniel Brissaud, Joseph Llvosli, Laëticia Stock, Monique Auglans, Malgorzata Jedruszek, Muriel Rocon et Sophie Leveque.
Prix Lantara (PNRGF) : Noémie Le Potier
Prix Maison Valentine : Anne Vervoort
Prix jeune lauréat : Cléa Frémiot
Félicitations à tous les artistes, jeunes et adultes, d'avoir joué le jeu de la création artistique autour des sports et de l'olympisme.

Un grand merci à l'équipe de la Maison Valentine et ses résidents pour l'accueil chaleureux, aux membres du Jury, à l'ACFES, à nos généreux partenaires (Département de l'Essonne, Parc naturel régional du Gâtinais français, Maison Valentine, Assemblée Nationale, Sénat, Espace Temps et Intermarché Lardy) et au public.

Atelier et exposition autour du loup...

Après le vernissage du 24 mai à la médiathèque de l'exposition « Histoires de Loups » en présence de Philippe Legendre-Kvater, l'artiste peintre étampois a animé, pour le plus grand bonheur des jeunes artistes présents, le 8 juin après-midi salle du Gâtinais, un très bel atelier dessin sur le thème du loup en guise de clôture. Un moment unique et une belle rencontre artistique pour les participants à cet atelier créatif.

Les radioamateurs à l'honneur

Depuis quelques temps, Micheline ROSIER tenait à rendre un hommage aux radioamateurs dont elle fut la secrétaire de leur association « REF » (Réseau des Émetteurs Français) pendant une trentaine d'années. Samedi 10 mars après-midi, en présence d'une quarantaine de spectateurs, fut projeté le film « Si tout les gars du monde » dans la salle du Gâtinais. Fort de l'accueil chaleureux qui leur a été réservé, les radioamateurs présents ont choisi une autre date afin de faire partager au public leur passion pour cette activité. Ainsi, dimanche 2 juin 2024, une fois l'antenne radio installée à l'extérieur, la salle du Gâtinais fut le siège d'échanges spontanés entre divers ressortissants de plusieurs pays et résonnait les « Alpha », « Bravo », « Tango » issus des matériels radio émetteurs-récepteurs exposés. Les visiteurs furent très intéressés par ces démonstrations en « live ». Micheline ROSIER fut très émue lorsque, à l'issue de la journée, ses amis radioamateurs lui ont remis une médaille souvenir bien méritée, en récompense de son investissement pour ces deux journées. Ces deux hommages ont pu être présentés au public grâce à la participation spontanée de plusieurs personnes de la municipalité et d'autres bénévoles radioamateurs ou pas, mais toutes et tous sensibilisés à cette activité.



Course cycliste dans les rues de Bouray

Une course cycliste nocturne était organisée par l'AC Lardy et le Vélo Club de la Juine avec le soutien de la municipalité mercredi 26 juin au soir dans les rues de Bouray au départ de la Place de l'Orme St Marc. L'épreuve a recensé pas moins d'une quarantaine de coureurs (UFOLEP, FSGT et FFC). Bravo aux organisateurs et bénévoles qui ont assuré la sécurité de l'épreuve. Félicitations à la Team Arpajon, vainqueur par équipe, comme à tous les participants !

Un 13 juillet sous les sunlight de Mesnil-Voysin

Un grand merci à tous d'être venus si nombreux : vous étiez près de 2 500 spectateurs présents samedi 13 juillet au spectacle «son et lumière» qui s'est déroulé au château du Mesnil-Voysin.

Nous avons bien noté vos différents retours concernant le spectacle «son & lumière». L'organisation d'un spectacle pyrotechnique nécessite un accord de la Préfecture, que nous n'avons malheureusement pas eu cette année, du fait de la proximité des espaces boisés. Cela nous a poussé à innover pour vous proposer un spectacle différent, mais néanmoins de qualité. Nous nous engageons à continuer à travailler ensemble pour organiser une fête nationale 2025. N'hésitez pas à nous faire part de vos envies pour que la prochaine édition soit, de nouveau, une réussite. Merci aux foodtrucks et brasseurs présents qui ont ravi les papilles en servant presque 1 000 repas en quelques heures : CheesyVore, Chez ma soeur, La brasserie de la Juine, mon camion pizza, ravito gourmand, le pélican, la ronde de Gwen. Merci au groupe Boomerang d'avoir mis en musique cette soirée comme à notre prestataire qui nous a proposé un spectacle « son & lumière ».

Merci aux services techniques de nos 4 communes et aux agents des divers services d'avoir œuvré dès le vendredi matin et jusque tard samedi soir pour installer et démonter tous les équipements. Merci aux forces de l'ordre et aux secouristes UMPS91 d'avoir répondu présents comme à l'ensemble des bénévoles et élus venus prêter main forte afin que la soirée soit pleinement festive pour vous !

L'espace ludothèque inauguré

La ludothèque a été inaugurée samedi 6 juillet dernier par Virginie Perchet, 1^{ère} adjointe au maire et l'équipe de la Médiathèque en présence d'usagers des lieux, jeunes et adultes au sein de notre médiathèque municipale.

Une opportunité pour le public de pouvoir désormais découvrir au 55, rue Haute une large palette de jeux (jeux de société, puzzles, livres-jeux, etc.) pour toute la famille et préparés par Martine et les bénévoles.

Un « Bel été » au fil de l'eau !

Dans le cadre des animations intercommunales du « Bel été 2024 », les adeptes du canoë ont pu profiter cette saison de 3 sessions. Des balades sur la Juine très rafraîchissantes et appréciées lors notamment des épisodes de fortes chaleurs.

Les habitants du territoire ont également pu profiter de belles balades et activités : ciné plein air, concerts, stage chorale, escape game, randos découvertes du territoire...

www.entrejuineetrearde.org



La musique et les sports célébrés ensemble

Que ce soit à la Tourbière pour les animations sportives (pêche, pétanque et poney) et la fête de la musique au Domaine de Frémigny le samedi mais aussi pour la célébration des sports et des JO (#bourayterrejeux2024) le dimanche toujours à Frémigny, les différentes animations et ateliers ont rassemblé à chaque fois pas moins de 700 personnes dans un cadre exceptionnel ! Le public est venu nombreux se détendre en famille et a ainsi pu profiter de cette occasion pour découvrir pour la première fois ce magnifique endroit, sous le soleil.

Merci à la direction du Domaine du Frémigny et à toute son équipe pour leur gentillesse et disponibilité. Coup de chapeau également aux associations présentes durant tout ce week-end, aux bénévoles associatifs, à ceux de la commission spécial JO 2024, aux équipes Ufolep (#sportaucoeurdesvillages), aux agents et aux élus de la mairie de Bouray-sur-Juine pour leur belle mobilisation.

Rendez-vous en 2025 pour une prochaine Fête la Musique !



La transition écologique, on lui fait sa fête !

Co-organisé par les communes de Bouray, Janville et Lardy, ce rendez-vous, initialement programmé le 7 juillet, a dû être décalé au dimanche 13 octobre Parc de la mairie à Lardy. Il s'adresse à tous nos concitoyens pour qu'ils puissent s'informer et ensuite agir face au changement climatique et au recul de la biodiversité.

Les thématiques de la biodiversité, des mobilités, du zéro-déchet-économie circulaire, de l'habitat, du climat, de l'énergie et de l'alimentation seront au cœur de ce Festival.

Durant cette journée, préparée avec les habitants issus du comité de pilotage de « l'Agenda 2030 local partagé par Bouray-Janville-Lardy », le parc de la mairie de Lardy va accueillir, de 10h à 18h, une quarantaine d'exposants essonniers engagés (associations, organismes publics, entreprises, citoyens, coopératives...). Il y aura :

- des stands et ateliers,
- des conférences,
- de la musique, des jeux et des animations pour tous,
- une offre de restauration sur place,
- un marché de producteurs et d'artisans locaux.

Venez partager vos idées et pratiques, vos choix et gestes écologiques et aussi vos questions pour lutter contre le dérèglement climatique et protéger la biodiversité.

Le programme complet de ce 3^e Festival Éco-Logique sera diffusé prochainement sur www.ville-lardy.fr - www.bouraysurjuine.fr - www.janville-sur-juine.fr



Mobilité douce : succès du défi vélo école 2024

L'école Maternelle La Vallée Rossignol participait du 6 au 17 mai au défi organisé par la Communauté de Communes avec 9 autres écoles du territoire. Bravo à notre école qui s'est bien mobilisée et distinguée comme le montre les indicateurs ci-dessous :

- 5^{ème} place au classement (sur 10 écoles)
- 178 kilomètres
- 26 élèves mobilisés
- 94 km réalisés en lieu et place de la voiture habituellement utilisée soit près de 50% des trajets
- 13 familles ont utilisé les mobilités douces en lieu et place de la voiture lors du défi et 53% d'entre elles se disent prêtes à continuer de ne plus utiliser la voiture.

A noter, l'utilisation des rosalias avec la forte participation de l'équipe enseignante comme des parents et le soutien des services techniques. Félicitations à tous !

« Mission hérisson 2024 » sensibiliser pour mieux protéger

Le groupe de travail Biodiversité de l'Agenda 2030 Bouray-Janville-Lardy a commencé cette campagne de protection au printemps.

Le hérisson d'Europe est une espèce fragile à plusieurs égards. Cette mission Hérisson 2024 vise à mieux connaître ce petit animal unique par sa forêt de piquants pour le protéger et garantir sa présence parmi nous. L'enquête Mission Hérisson de la LPO s'adresse à tous et a pour but d'étudier les évolutions de population du Hérisson d'Europe sur plusieurs années, afin de connaître l'état de santé de cette espèce sur le territoire français.

Pour y participer, il vous suffit de vous procurer gratuitement un tunnel à empreintes auprès de la Mairie, de le poser 5 nuits dans votre jardin et d'identifier les empreintes au petit matin.

Pour en savoir plus : protocole : <https://missionherisson.org>
Prêt du tunnel : developpement.durable@bouraysurjuine.fr
ou tél. 01 69 27 13 77.



Les déjections canines, c'est dans le sac !

Certains de nos concitoyens oublient de ramasser les déjections de leurs compagnons à 4 pattes lors de leurs promenades à travers le village. Ce rappel n'est donc pas inutile...

Précisons que 4 nouveaux distributeurs de sacs (en cours d'implantation) seront situés : angle rues Damalouise/Basse, Parking de la Tourbière, Grande Rue (bord de Juine) et rue de Provence/ salle polyvalente. Ils complètent ceux déjà en place rue du Garage, place de l'Eglise et rue de la Pingaudière.



Essonne Verte-Essonne Propre 2024 Rendez-vous samedi 28 septembre à 9h30

au départ de la Mairie

Opération de nettoyage à travers le village par équipes avec le Conseil Municipal des Enfants.
munissez vous d'un gilet de sécurité
sacs et gants fournis

Attention aux chenilles processionnaires

Ces insectes sortent au printemps de leurs cocons pour se transformer un peu plus tard en un papillon éphémère, qui vit entre 24 et 48 heures. Ces chenilles sont un risque à la fois pour les humains et les animaux, mais aussi pour la végétation.

Elles émettent de petits poils urticants qu'elles ont sur le dos et qui peuvent générer des réactions allergiques. En été, on peut utiliser un piège à phéromones pour attirer les mâles (bien se protéger les mains et le visage pour éviter le risque d'être atteint par des poils urticants en portant des gants, un masque et des vêtements longs). A l'automne, on peut supprimer les nids en coupant les rameaux en vue de leur incinération.

Si doute ou risque d'allergie, faites appel à un professionnel de l'échenillage : <https://chenilles-proceSSIONNAIRES.frociete/91-Essonne.htm>

Expression des groupes du Conseil Municipal

Un espace est réservé à l'expression dans le bulletin municipal de tous les groupes siégeant au Conseil Municipal de Bouray-sur-Juine. La teneur des propos n'engage que leurs auteurs.



GROUPE DE LA MAJORITÉ

ENSEMBLE POUR BOURAY

Bouray en Fête au Château de Frémigny : une première plus que réussie !

Les 22 et 23 juin, le Domaine de Frémigny a vibré au rythme des fêtes de la musique et du sport, accueillant pour la première fois ces événements, et vous avez été plus de 1.400 à participer !

Le cadre magnifique du château et de son parc a offert aux Bouraysiens une expérience inédite.

Cet événement de grande envergure a demandé plus d'un an de préparation, incluant des discussions intenses avec le Domaine de Frémigny, qui nous a mis à disposition le site GRATUITEMENT et que nous tenons à remercier chaleureusement. Une commission participative spécialement dédiée a été mise en place pour assurer le bon déroulement de la fête.

Toute l'équipe de la majorité s'est fortement investie, non seulement dans la phase préparatoire, mais également pendant les 2 jours de festivités.

Les efforts investis dans l'organisation de cette manifestation ont été largement récompensés par les remerciements et l'enthousiasme des participants. Le succès de cette première édition augure bien des futurs événements dans ce cadre somptueux.

Contact : liste.epb@gmail.com

Les élus de la majorité : Stéphane GALINE, Virginie PERCHET, Parfait SOUNOUVOU, Véronique CHASSEFIERE, Georges LEVIER, Sylvie VANDENBOGAERDE, Emmanuel NARDY, Sylvie YONLI, Gilles VOISE, Clothilde CAMPAIN, Franck TINDILIERE, Nathalie GALINE, Didier PAUTRAT, Christelle LESCOP-LE BIDEAU

GROUPES DE LA MINORITÉ

BOURAY AUTREMENT

Soutenons nos CLUBS et poussons leurs portes !

Qu'ils étaient beaux nos athlètes, qu'ils étaient beaux nos champions français à ces JO d'été PARIS 2024 ! Aidés par un public chaud bouillant, ils ont réalisé des performances XXL et nous ont fait vivre des moments inoubliables !

Natation, judo, escrime et tant d'autres disciplines ont été au rendez-vous de ces Jeux à la maison et ont rendu fiers les français !

Le point de départ de toutes ces médailles, ce sont bien sûr les clubs, dans lesquels nos représentants ont fait leurs premiers pas. Grâce à des bénévoles passionnés, le p'tit club du coin a parfois contribué à faire naître une étoile du sport.

Une chose est sûre : le nouveau Teddy RINER ne s'inscrira pas à Bouray à la rentrée faute de reprise de la section JUDO de l'ASCB. Un résultat tristement logique dû à un manque d'investissement dans le sport depuis des années par nos élus. La journée JO à Frémigny était une belle fête mais un coup de pub d'un jour ne gomme pas le quotidien difficile des sections.

En 2026, avec vous, nous viserons l'OR municipal pour changer tout ça.

Vive le SPORT et place maintenant aux Jeux Paralympiques !

Nos élus : Robert LONGEON, Tiphaine CHAUVET, Patrick BRETIN

BOURAY NOTRE VILLAGE

Le 2 septembre a sonné l'heure de la rentrée scolaire pour nos écoliers Bouraysiens et avec elle la fermeture de la 6ème classe de l'école élémentaire La Porte aux Loups.

Cette fermeture résulte d'une baisse des effectifs de 7 enfants, à l'heure où nous écrivons ces lignes.

Les premières victimes de cette fermeture sont les écoliers et leurs institutrices.

Nous remercions les enseignantes, pour leur professionnalisme et leur dévouement auprès des enfants. Grâce à elles, les structures des classes et les effectifs sont au plus juste pour passer une bonne année scolaire.

Cette fermeture était-elle inévitable ?

Ce constat aurait dû être évité ; sans de mauvais choix, comme le manque d'anticipation sur le long terme lors de l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme, ainsi que sa gestion désastreuse par la majorité municipale, qui empêche la construction d'habitats suffisants, mais sans excès, pour de nouvelles familles Bouraysiennes avec enfants.

À présent ; il sera très long et difficile pour retrouver cette classe.

Guy Metzger ; Pascal Sénéchal
bouraynotrevillage@gmail.com

Lisons Dehors : plaisir de lectures partagées



Des histoires, des contes et des chansons partagées étaient au programme de «Lisons-Dehors» le 11 juillet sous les arbres derrière le gymnase.

L'animation proposée par le Relais Petite Enfance (CCEJR) et la Médiathèque de Bouray a rassemblé 5 assistantes maternelles, une quinzaine de petits bouts et 3 mamans.

Bravo à Claire, responsable du Relais, épaulée par 2 jeunes ados, mais aussi à Michèle et René, bénévoles de la médiathèque qui ont animé avec enthousiasme et bonne humeur ce moment de lectures partagées !

Livres, dicos et calculettes remis aux écoliers

La remise d'ouvrages aux enfants de l'école élémentaire et maternelle (élèves en fin de cycles) par Stéphane Galiné, le Maire, et Sylvie Vandenberghe, adjointe aux affaires scolaires, s'est déroulée en juin dernier. Les élèves de dernière section de maternelle faisant leur rentrée cette année en élémentaire se sont vus remettre de beaux ouvrages.

Les élèves de CM2 faisant leur rentrée au collège en septembre prochain ont reçu quant à eux une calculatrice aux couleurs de Bouray-sur-Juine. Très belle rentrée à tous !



Des écoliers formés aux 1^{ers} secours !



Sur une proposition originale du Conseil Municipal des Enfants, avec le soutien de la Municipalité de Bouray-sur-Juine, les écoliers de l'école élémentaire La Porte aux Loups ont tous bénéficié durant le mois de juin d'une formation aux premiers secours.

Attentifs et réactifs, les enfants ont pu découvrir les mots, réflexes et gestes simples (les différents numéros d'appel d'urgence, la position latérale de sécurité, le massage cardiaque...) appropriés et indispensables dans certaines situations nécessitant des secours. Un grand merci aux enseignantes et aux formateurs pompiers pour leur accompagnement dans la réalisation de ce beau projet autour du secourisme.

Conseil Municipal des Enfants en action

En avril, les membres du CME ont l'espace d'une matinée découvert le site du Conseil Départemental de l'Essonne avec le CME de Lardy et pour guides Dominique Bougraud et Alexandre Touzet qui ont présenté les missions du département aux futurs élus de notre territoire.

Le 9 juin, les enfants ont par ailleurs pu partager un goûter avec des résidents lors de leur visite à la maison Valentine avant d'aller découvrir le fonctionnement d'un bureau de vote salle du Noyer Courteau (élections européennes) dans le cadre de l'accompagnement à la démocratie et aux actes citoyens.



Fêtes d'écoles célébrées

La fête de l'école La Porte aux Loups a pris samedi 29 juin la forme de belles Olympiades intergénérationnelles.

Constituées d'enfants et de parents, les équipes ont pleinement joué le jeu l'espace d'une matinée en réalisant diverses épreuves «bon enfant» en référence aux JO 2024 que notre pays a eu la chance d'accueillir.

Un rendez-vous festif et «sportif» qui s'est terminé par la remise des médailles et le partage 'un beau moment de convivialité.

A « La Vallée Rossignol » : belle fête de fin d'année !



Le 28 juin dernier danse, musique, créativité et autres prestations artistiques, à l'instar de l'exposition des travaux réalisés par les enfants, ont rythmé la soirée pour la plus grande joie des enfants, parents, enseignants et élus présents.

Bel apprentissage du Tennis à l'école



L'activité proposée en juin par l'ASCB Tennis aux élèves de l'école élémentaire La Porte aux Loups à une nouvelle fois rencontré un beau succès.

Bravo aux encadrants et aux jeunes participants à cette belle découverte du tennis !



Retour sur les travaux estivaux

1 Une passerelle installée à la Tourbière - Un important déploiement logistique a été réalisé pour l'installation samedi 6 juillet matin de la passerelle au Parc de la Tourbière. Une réalisation portée par l'équipe municipale devrait à terme permettre de relier par un cheminement la Tourbière au lavoir de Bouray-sur-Juine (1).

2 Travaux d'espaces verts - Avec le soutien de 3 jeunes en jobs d'été, les services techniques ont pu défricher le futur passage le long de la Juine et nettoyer l'aire de compostage au Noyer Courteau. Entre humidité et chaleur, la météo a nécessité des périodes de tontes récurrentes dans l'entretien des différents espaces verts sur la commune (2) et (3).

3 Dispositif de sécurisation route de Boinveau - À la suite des travaux de la commission circulation, aux conclusions du cabinet d'études ETC, à la réunion de quartier qui s'est tenue le 27 avril 2024 et à nos échanges avec le Département de l'Essonne, ce dernier a procédé cet été à l'installation temporaire d'un dispositif expérimental de type écluse routière. Objectif : permettre de ralentir les vitesses d'approche du croisement de la rue de Boinveau avec la RD99, et ainsi en réduire la dangerosité. A l'issue de cette expérimentation, si celle-ci se montrait concluante, la commune procédera à l'installation sur place d'un dispositif similaire définitif (4).

4 Cheminement accessibilité tennis - En cette fin d'été les travaux de création d'un cheminement respectant les normes d'accessibilité aux personnes à mobilité réduite doivent être réalisés début septembre entre le gymnase et les courts de tennis extérieurs.

5 Travaux dans les écoles - L'équipe entretien des services techniques ont procédé à l'indispensable nettoyage estival des écoles et équipements communaux. Un « banc de l'amitié » (sur une idée du CME) a été notamment placé dans la cours de l'école élémentaire (5); la bibliothèque (avec ses ouvrages) a été installée à l'étage et la commune a équipé les 6 classes de l'élémentaire de nouveaux tableaux numériques (6).

6 Nouveaux véhicules techniques - La commune a réceptionné pour ses services techniques un véhicule entièrement électrique polyvalent «Etesia». D'une capacité de charge jusqu'à 940 kg, il permet d'assurer de multiples tâches dans le domaine des espaces verts et techniques (transport divers, arrosage, salage, déneigement...). Un véhicule complémentaire à l'utilitaire Citroën Berlingo acquis il y a quelques semaines et constitue un véritable plus pour nos agents techniques dans l'accomplissement de leurs missions au service de la collectivité. (7)



Entretien des chemins ruraux

L'entretien n'incombe pas à la commune. Généralement l'entretien des chemins ruraux se fait en lien avec les propriétaires et exploitants agricoles de la commune

Poursuite des travaux de l'éco-quartier !

Avec la rentrée, les travaux de gros oeuvre pour la reconstruction du nouveau bâtiment à l'arrière du presbytère vont démarrer à compter du 9 septembre. Les stationnements au niveau du chantier, aux 1 et 3 rue de la mairie (en sens unique), seront neutralisés pour la durée des travaux. Vos commerces continuent de vous accueillir à leurs horaires habituels d'ouverture. Les parkings de l'église, de la mairie et du cimetière demeurent à votre disposition.

Marjorie BODIER labellisée Artisan du Tourisme en Essonne

Organisée par la Chambre de Métiers et de l'Artisanat d'Île-de-France en partenariat avec Essonne Tourisme, cette première édition du label Artisan du Tourisme en Essonne vise à célébrer et à promouvoir l'artisanat d'exception.

Marjorie Bodier, Bouraysienne, vient d'ailleurs fin juin 2024 d'être récompensée pour ses créations de bijoux en origami (parmi 25 lauréats essonnais).

Infirmière de formation, Marjorie développe cette activité depuis octobre 2019 et cela lui réussit plutôt bien.

Elle a ouvert une boutique avec d'autres artisans à Savigny-sur-Orge et a son propre site en ligne afin de valoriser et proposer ses différentes créations : <https://www.marjo-rie-pliee-en4.fr/>

Une belle récompense qui valorise la production locale, la créativité artisanale et renforce l'attractivité de notre territoire en mettant l'Essonne comme destination touristique de premier choix en Île-de-France.



Quid de l'arrêt des services de téléphonie fixe et d'internet sur le réseau cuivre ?

Une fermeture progressive du réseau cuivre (fil téléphonique) devrait s'effectuer entre 2026 (arrêt de la commercialisation du cuivre) et 2030 (début de la dépose des lignes en cuivre en 2028).

Grand public, collectivités et entreprises sont invités à anticiper et à se rapprocher de leur opérateur télécom ou de celui de leur choix afin de préparer au plus tôt la migration des services installés sur cuivre (téléphonie et internet) vers une autre technologie (fibre optique en majorité). Quelle que soit votre situation*, l'opérateur Essonne Numérique et les opérateurs télécom sont là pour accompagner les administrés dans cette transition.

Source : <https://www.arcep.fr/> / www.fftelecoms.org

*Si vous disposez déjà d'un abonnement en fibre optique, vous n'êtes pas concerné.



Retrouvez vos commerces ambulants présents sur la place de l'Orme St Marc

Retrouvez notre marchand de fruits et légumes le dimanche de 9h à 13h Place de l'Orme St Marc :

- M. Idliz, marchand de fruits et légumes (quatre saisons)
- Gilbert Demandrille, apiculteur



Retrouvez également sur le même site nos 2 autres commerçants ambulants le mardi et le mercredi :

- Fraîcheur locale, épicerie ambulante, propose de nombreux produits locaux en circuit court et vous donne rendez-vous le mardi, de 16h à 20h
- Pizza T'Fan le mercredi, de 16h30 à 20h45, avec une large gamme de pizzas à emporter : www.pizzatfan.ipizzaphone.fr / Tél. 06.78.55.85.75

Le Guide Patrique des professionnels de votre village est sorti !

Né à l'initiative d'une vingtaine de commerçants, artisans et professions libérales de Bouray-sur-Juine, ce livret - disponible chez vos commerçants et distribué à la rentrée dans vos boîtes aux lettres - a pour objectif de présenter leurs activités et la richesse des compétences locales.

Merci aux acteurs économiques locaux qui contribuent pleinement au dynamisme de notre village !



Nouvel acteur économique faites-vous connaître !

Vous venez de créer votre entreprise ou de vous installer récemment sur la commune de Bouray-sur-Juine ?

Faites-le savoir en contactant sans plus attendre le service communication au 01.69.27.13.78

Courriel :

communication.mairie@bouraysurjuine.fr

Soirée théâtre avec Saltimbanques 2000



La joyeuse troupe de Saltimbanques 2000 sera de retour le 13 décembre à Bouray-sur-Juine pour une représentation exceptionnelle et tout public. La pièce « Le Roi nu » adaptée et mise en scène par Guy Defontis sera jouée vendredi 13 décembre à 20h30 salle du Gâtinais. Participation libre.

Le résumé / imaginez sur scène : Un royaume fort, fort lointain. Un garçon porcher voulant se marier avec une princesse, supportrice de l'OM. Un chaudron qui chante, un poète qui clame, un cochon qui

paisse et Céline Dion qui chante...
A tout cela, vous ajoutez une touche de Buster Keaton, un zeste de Chaplin, vous mélangez le tout et vous obtenez : Le roi nu (ou presque !). Alors, réservez votre soirée !

Automnales de la harpe 2024



Notre commune a le plaisir d'accueillir deux concerts du festival « Les automnales de la harpe » 2024 : - Concert flûte & harpe par le duo «Phi-Caro-Si, Phi-Caro La», avec les artistes Philippe Legrand et Caroline Perrin vendredi 27 septembre à 20h30 église St Pierre-Es-Liens (entrée gratuite).

- Concert «Multi-cordes» par le trio Servanne Grasset-Dubreuil, Priscille Flore-Debuchy et Yvon Le Quellec (deux harpes, guitare, viole de gambe et chant), vendredi 18 octobre à 20h30 salle du Gâtinais (entrée gratuite)

Promenade musicale très diversifiée, allant de pièces et chants médiévaux ou de la Renaissance jusqu'à l'Amérique latine, via l'Italie et quelques détours en terres celtiques, plus un zeste d'humour musical et la découverte des chansons de Serv'An.

Activités Ados-Parents à la Maison des Part'Âges



Grandir ensemble

Les activités permettent de vivre de moments de partage, de découvertes, d'échanges entre ados ou entre ados et parents (ou grands-parents). Les activités régulières ont lieu chaque mois ou tous les 2 mois. L'adhésion est de 15 euros/famille/an (de septembre à août). Il est possible d'adhérer à tout moment de l'année.

Inscriptions aux activités en contactant Sonia au 07.45.17.43.87

Site : lamaisondespartages.fr

Soirée concert



Concert «Big McC» Acoustic Trio vendredi 11 octobre 20h30 salle du Gâtinais (entrée libre).

Accompagnée de 2 musiciens, Sofai raconte à la manière d'un Storyteller, la musique et l'écriture de Paul Mc Cartney. Un premier set est consacré à sa collaboration légendaire au sein des « Beatles » de 1960 à 1970. Puis une 2^{ème} partie est consacrée à son écriture au sein de « The Wings », et enfin sous son propre nom de 1970 à 1984 avec notamment ses mémorables duos et collaborations avec Stevie Wonder, Mickael Jackson, David Gilmour (Pink Floyd)...

Une belle soirée musicale en perspective pour toute la famille et tous les fans de Paul Mc Cartney. Venez nombreux !

Portes ouvertes JADLS

Du 10 au 13 septembre prochain l'association de danse (Rock, Salsa, Danses de salon et Bachata) organise ses portes ouvertes. JADLS participe à différents rendez-vous de rentrée associative dont le Forum de Bouray-sur-Juine le 8 septembre de 10h à 17h salle du Noyer Courteau. Venez les rencontrer !



Journées du patrimoine 2024



Elles se dérouleront les samedi 21 et dimanche 22 septembre sur trois sites à Bouray-sur-Juine.

Au château du Mesnil-Voysin - Samedi et dimanche de 9h30 à 18h : visite libre ou commentée du four à pain, du pigeonnier, de la chapelle restaurée, visite partielle du château (hall d'honneur et grand salon vert); exposition de voitures anciennes et de collection dans la cour d'honneur.

Marché gourmand et artisanal, démonstration de savoir-faire dans la cour des communs. Fabrication de jus de pomme sur place et utilisation du four à pain. Démonstration de chiens de berger. Exposition Léo.

Au Musée - Visite samedi et dimanche de 14h à 18h par Bouray et son Histoire : découverte des vieux métiers artisanaux d'autrefois, parmi lesquels le sabotier, le maréchal-ferrant, le tonnelier, mais aussi d'autres métiers toujours d'actualité comme l'agriculteur ou l'apiculteur. Situé 55, rue Haute à côté de la Médiathèque, le musée est composé de sept salles sur plus de 250m² et présente plus de 4 200 objets, des années 1850 à 1950.

A l'Église - Découverte de l'édifice rénové et dédié à Saint-Pierre-ès-Liens samedi 21 de 10h à 12h et de 14h à 18h puis le dimanche 22 de 14h à 18h par l'équipe paroissiale.

« Faites Bouray à votre idée ! »

Dans le cadre du quatrième budget participatif lancé par la municipalité, 3 projets sont soumis au vote des habitants dimanche 8 septembre, de 10h à 16h, lors du Forum des associations et des idées (stand municipal) dans la grande salle du Noyer Courteau.

Les projets en lice :

- Installer une boîte à CD et à DVD - Caroline Lanjuin
- Disposer des bancs - Caroline Lanjuin
- Mettre en place un parcours de santé ou des agrès de fitness - Caroline Lanjuin & Claudia Henry

Résultat du vote communiqué à la fin du Forum, à 17h. Les projets qui n'ont pas été sélectionnés étaient soit trop coûteux (pour rappel, le budget participatif était de 5 000 € cette année), soit déjà pris en compte par la municipalité (tables de pique-nique, lutte contre les mégots, etc.). Celui ayant récolté le plus de voix sera présenté lors d'une prochaine séance du conseil municipal afin d'être soumis au vote.

<p>Jusqu'au 15 août Déposez vos idées Dépôt du dossier en mairie ou envoi par mail à accueil.mairie@bouraysurjuine.fr</p>	<p>Du 15 août au 30 septembre A nous de jouer ! Étude des dossiers par les services municipaux</p>	<p>Du 30 août au 7 septembre Soyez informés Promotion des projets recevables</p>
<p>8 septembre A vous de voter ! Vote lors du Forum des Associations et des idées</p>	<p>Commentaire Bravo aux lauréats Amorçage et présentation d'idées projet(s) retenu(s) en Conseil Municipal</p>	<p>À partir d'octobre Et c'est parti ! Début de mise en œuvre d'idées projet(s) retenu(s)</p>

Les associations font leur rentrée

Le Forum des associations et des idées vous donne rendez-vous dimanche 8 septembre, de 10h à 17h, au complexe sportif du Noyer Courteau.



Ce temps fort de la rentrée est synonyme de rencontres et de contacts pour les bénévoles et adhérents. Des animations de loisirs et des démonstrations de sports et de loisirs pour petits et grands dans une ambiance toujours très conviviale. Restauration rapide sur place avec Pizza T'fan.

Grande exposition Playmobil

Une exposition totalement consacrée à l'univers Playmobil se déroulera le week-end du 11 novembre dans la grande salle du Noyer Courteau. Les fans, petits et grands, pourront y découvrir une exposition des scènes et figurines exceptionnelles et une vente de personnages, d'objets et de décors par de nombreux passionnés.

Horaires : Samedi 9 novembre de 14h à 18h
Dimanche 10 novembre de 10h à 18h
Lundi 11 novembre de 10h à 17h

Club Loisirs du Jeudi



Le Club Loisirs Du Jeudi de Janville-sur-Juine reprend ses activités le 5 septembre par un après-midi jeux de société et parties de boules, comme tous les jeudis de 14h à 18h, à la Salle Communale de Janville (derrière la Mairie).

Le Club est resté ouvert tout le mois de juillet afin de permettre à ceux et celles qui le souhaitent de passer, le jeudi après-midi, un moment agréable et de partage, en attendant la réouverture du club en septembre.

Le calendrier des prochaines activités est le suivant :

- jeudi 12 sept. - sortie « débrancher au vert dans le perche »
 - jeudi 17 oct. - repas choucroute (salle communale Janville)
 - mercredi 23 oct. - projection documentaire « rendez-vous en Inde »
 - vendredi 15 nov. - sortie théâtre « un avenir radieux »
 - jeudi 21 nov. - repas beaujolais nouveau (salle communale de Janville)
 - mercredi 4 déc.- projection film documentaire « la bolivie »
 - jeudi 12 déc.. - repas de Noël et son animation (salle communale)
- Activités ouvertes à tous.

Pour tous renseignements :
Martine CROCI 06 25 05 06 34
Philippe THIBAUD 06 27 49 51 57
Jocelyne LAGREE 06 98 58 37 54

Atelier « mémoire »

Cet atelier - sur inscription - s'adresse aux retraités et vous propose une première séance jeudi 12 septembre au Complexe Sportif du Noyer Courteau.

**Tarifs : 15€ bouraysien(ne)
20€ extérieurs**

Inscription préalable
directement
auprès du CCAS
(en Mairie)
Tél. 01 69 27 44 36

Infos transports

En cette période de rentrée, merci aux usagers des transports en commun de signaler tout **dysfonctionnement (bus ou train) sur le site Internet iledefrance-mobilites.fr (rubrique Aide et contacts / Signaler un problème) .**

Il est indispensable de composer à chaque montée son ticket ou pass Navigo car cela permet à IDFM de réagir rapidement en cas de dysfonctionnements signalés par plusieurs personnes ou récurrents mais aussi d'alimenter les statistiques (ex : si bus chargé mise en place d'un bus supplémentaire).

Bon à savoir : comme chaque année, des comptages seront faits dans les bus en septembre afin d'adapter l'offre à la demande.

Service de transport pour faire vos courses

A l'initiative d'Intermarché Lardy et en lien avec le CCAS, un service de navette pour tous est en place. Un plus pour les personnes qui souhaitent aller faire leurs courses au magasin 10, rue Jacques Cartier à Lardy.

Coût du trajet : 2€ / personne (aller-retour) avec dépose devant chez soi.

Inscription auprès du CCAS
Tél. 01 69 27 13 75

Agenda

Dimanche 8 septembre

Forum des associations et des idées 10h-17h Complexe sportif Noyer Courteau
33^e édition « Boucles de la Juine VTT » 7h-30-13h Club Renault Lardy

Vendredi 20 septembre

Assemblée Générale ASCB Rando 16h Complexe sportif Noyer Courteau

Samedi 21 & dimanche 22 septembre

Journées du patrimoine à Bouray-sur-Juine

Château de Mesnil-Voisin 9h30-18h

Église 15h-18h (sam.) - 10h-12h/15h-18h (dim.)

Musée des vieux métiers 14h-18h 55, rue haute

Dimanche 22 septembre

Atelier « Répare café » 9h30-12h Complexe sportif Noyer Courteau

Vendredi 27 septembre

Concert flûte & harpe 20h30 église St Pierre-Es-Liens (entrée gratuite).

Samedi 28 septembre

Opération nettoyage Essonne Verte-Essonne Propre par CME et habitants 9h30-11h30 au départ de la mairie

Du lundi 30 septembre au samedi 4 octobre

Animations Semaine Bleue par TUD et CCAS (programme à venir)

Mardi 8 octobre

Porte-ouverte France Services avec CCEJR 15h30-16h30 en mairie

Vendredi 11 octobre

Soirée transition écologique 20h salle Cassin (Lardy)

Concert « Big McC » par Sofai 20h30 salle du Gâtinais (entrée libre)

Samedi 12 octobre

Marche douce et patrimoine (4 km) par ASCB Rando et « Bouray et son histoire » 14h parking complexe sportif Noyer Courteau

Dimanche 13 octobre

3^e Forum Éco-Logique 10h-18h Parc de la mairie à Lardy

Rando « faune et flore » (9 km) par ASCB Rando avec animateur PNRGF
14h parking complexe sportif Noyer Courteau

Vendredi 18 octobre

Concert trio «Multi-cordes» 20h30 salle du Gâtinais (entrée libre)

Jeudi 24 octobre

« Lisons dedans » par Relais Petite Enfance et Médiathèque 10h-12h salle du Gâtinais

Jeudi 31 octobre

Projection Halloween Cinessonne 15h Maison Valentine

Temps fort spécial Halloween en fin d'après-midi par la Caisse des Écoles (flyer à venir)

Du mercredi 6 au samedi 16 novembre

Exposition sur la 1^{re} Guerre Mondiale (MDE) à la Médiathèque - entrée libre

RECRUTEMENT AGENTS RECENSEURS

En janvier 2025 le recensement de la population va être organisé sur la commune. Pour mener ce travail, Monsieur le Maire va recruter 5 agents recenseurs (homme ou femme) au profil suivant :

- être disponible durant toute la période de recensement (4 semaines environ), notamment le soir ou le week-end mais aussi en journée afin de s'adapter aux disponibilités du plus grand nombre d'habitants (être véhiculé est un plus)
- être sérieux et motivé, avoir le sens du contact, être discret, neutre et de bonne moralité.
- être en capacité d'expliquer aux personnes recensées comment remplir le questionnaire et le but de la démarche.
- être ordonné et faire preuve de méthode pour organiser le travail et trier les questionnaires.

Envoyez votre candidature **avant le 15 octobre** à :

M. le Maire de Bouray - Mairie 18, rue de la mairie 91850 Bouray-sur-Juine

Samedi 9, dimanche 10 et lundi 11 novembre

Exposition Playmobil 14h-18h (vendredi) 10h-18h (samedi) et 10h-17h (dimanche) salle du Noyer Courteau.

Samedi 11 novembre

Cérémonie de l'Armistice de 1918 / Centenaire du Monument aux Morts à 10h45 place de l'Église.

Samedi 7 et dimanche 8 décembre

Marché de Noël par TUD 16h-20h (samedi) et 10h-17h (dimanche) salle du Noyer Courteau

Vendredi 13 décembre

Soirée-théâtre « le Roi nu » 20h30 salle du Gâtinais (au chapeau)

Samedi 14 décembre

Distribution des colis de Noël des aînés par CCAS et CME (sur inscription)

Vendredi 20 décembre

Spectacle de Noël des enfants 10h salle du Noyer Courteau

Déjeuner de Noël des aînés par CCAS Domaine de Frémigny (sur inscription)

Fête de fin d'année Crèche Les P'tits Bidous 18h salle du Gâtinais

Carnet



Naissances

4 avril

Léna MAY

3 juillet

Eyden BIABIANI

24 juillet

Paloma SAAVEDRA

6 août

Mira POTIRON



Mariage

22 juin

Julien GONZALVEZ et Stéphanie DELAPORTE

6 juillet

François CHAVIGNY et Élisabeth LENOIR



Décès

13 avril

Mickaëla DAUBOEUF

19 juin

Monique POIRAUD, née DEBILLOT

3 août

Roger MALAINE

7 août

Bernard RÉAULT

Directeur de la publication : Stéphane Galiné

Rédactrice en Chef : Virginie Perchet

Rédacteurs : S. Galiné - V. Perchet - T. Demoisson

Crédit photos : CCEJR, T. Demoisson, V. Perchet, V. Chassefière

Secrétariat communication : communication.mairie@bouraysurjuine.fr

Tél. 01.69.27.13.78 + Impression par BPrint (1200 exemplaires)

Dépôt légal : août 2024